



# FABRICA

Marzo-Abril 1973

## NUEVA EPOCA

*En el mundo actual todo cambia, todo adquiere nuevas formas y se adapta a los moldes actuales dentro de los cuales el más fundamental es el espíritu de equipo.*

*En nuestra Sociedad, ha sonado la hora de unificar las trayectorias de difusión de informaciones para el personal en todas las Administraciones y filiales del Grupo en España, lo cual se ha traducido en el lanzamiento de una revista de información única, centralizada en nuestra Dirección Nacional e inspirada en el deseo de lograr el mejor conocimiento y la unidad entre todos los que trabajamos bajo el común denominador de SOLVAY & Cie. S. A.*

*Minas de Potasa de Suria, La Mina, La Fábrica... han dado paso a esta otra publicación que el lector tiene ante sí, a CONTACTO.*

*Ella nos ofrecerá la información general, directa y amplia, de todas las actividades a divulgar dentro de la Empresa y, embutido en cada número de ésta que bien podemos denominar revista madre, las diversas administraciones y factorías españolas ofrecerán a las respectivas plantillas, la separata bimestral que recogerá los hechos más salientes que afecten al centro de trabajo y al personal del mismo.*

*No dudamos que esta nueva orientación informativa que se adopta será grata y, de consiguiente, bien acogida por los compañeros.*

## Los administradores en la fábrica

El programa previsto para la visita de los señores Administradores se cumplió en todas sus partes, si bien, a última hora, hubieron de pernoctar una noche más en Barreda por avería en el avión en que retornaron a Bruselas.

Nuestro Presidente, Sr. SOLVAY y M. VIRIOT llegaron el día 15 a Parayas, donde fueron recibidos por el Director General Sr. LEGA y el Director Adjunto, Sr. BONNARDEAUX, trasladándose seguidamente a Barreda donde iniciaron su programa de trabajo.

Acompañados del Sr. Director General Técnico, M. PROYARD (que se hallaba en Barreda) y de los ya citados Sres. LEGA y BONNARDEAUX hicieron un recorrido por la fábrica y las dependencias de Cantera y Sondeos, recorrido del que ofrecemos al lector una expresiva referencia gráfica.

El día 16 por la tarde tuvo lugar la tradicional recepción al Personal y por la noche la cena de mandos.

En el transcurso de la recepción al Personal, M. Jacques SOLVAY pronunció un discurso que inmediatamente fue traducido a los asistentes por el Sr. BONNARDEAUX.

De tal disertación son estos párrafos:

«Me es grato comenzar por transmitirles los más cordiales saludos de mis colegas del Consejo de Administración. Muy en particular de los que Vds. conocen de anteriores visitas y que tienen siempre para Torrelavega un recuerdo especial.

Personalmente, deseo expresarles la satisfacción que siento al reanudar mis contactos con T. y, asimismo, saldarles en nombre de mi colega, Mr. VIRIOT, aquí a mi lado, que visita esta fábrica por primera vez.

Una visita ciertamente corta la de este año, pero lo suficiente para darnos cuenta de que las cosas de esta fábrica, en todos los aspectos, continúan desarrollándose de manera satisfactoria.

La visita nos ha proporcionado al mismo tiempo la oportunidad de examinar con la Dirección los planes de expansión en proyecto —aumento de la capacidad de producción del carbonato a 700.000 ts/año en una primera fase—, lo que convertirá a T., así lo esperamos, en una de las más importantes fábricas del grupo Solvay.

Esta confianza de la Sociedad en el porvenir de Torrelavega creo que es la mejor noticia que puedo

comunicarles, ya que es garantía de progreso, de trabajo y del bienestar de todos.

También el complejo de MARTORELL, Vds. lo saben, ha sido puesto en marcha con pleno éxito, e inaugurado oficialmente a finales de 1972, y es de esperar que en 1973 empiece a sentirse la influencia de estas nuevas instalaciones de la Sociedad en España, cuya construcción obedece a motivos que están en el ánimo de todos.

Cada uno en su esfera, Administradores, Dirección, Técnicos, Administrativos y obreros hemos de hacer cuanto esté a nuestro alcance para sacar los frutos debidos de estas dos importantes instalaciones que se complementan y deben marchar estrechamente unidas.

El año pasado, por esta misma época, nos referíamos a la firma del V Convenio Colectivo. Un año después —lo que demuestra que los Convenios establecen progresos sociales y económicos, evidentemente, pero que no son metas finales en nuestro cotidiano quehacer— he de expresar idéntica satisfacción por el ambiente de las conversaciones que se están entablando para la firma del VI Convenio, continuación del anterior y que lo mejorará y perfeccionará en gran parte. De desear es que el coste de vida se establezca para que la mejora del nivel de vida que perseguimos sin escatimar esfuerzos no se interrumpa y comprometa el desarrollo de la Empresa.

Al congratularnos por la ya inminente firma de este VI Convenio, debo expresar nuestro reconocimiento a la Dirección de la Fábrica, al Jurado de Empresa y a cuantos, con prudencia y sentido de la responsabilidad, han de llevar una vez más a buen fin las deliberaciones en un clima de comprensión y mutua confianza».

En otros pasajes de su disertación se refirió al relevo que se va a producir en la Dirección, dentro de este año, teniendo cálidos elogios para Mr. ZEMB «a quien —dijo— los de más edad conocen desde niño», añadiendo que «cuando este relevo reglamentario y normal se produzca yo pido a todos que sigan prestando al Sr. BONNARDEAUX —a quien no necesito presentar, puesto que todos le conocéis, ya que prácticamente su carrera la ha hecho casi toda en Torrelavega— la más entusiasta colaboración para que su difícil tarea sea todo lo buena que de sus dotes cabe esperar.

Igualmente se refirió, elogiosamente, al Secretario General, Sr. GARCIA-NUEVO, quien tomará su retiro también este año.

Finalmente mencionó el tema de los accidentes; felicitó a quienes han cumplido o cumplirán aniversarios laborales durante el año 1973, terminando con este brindis:

—Levanto mi copa por la felicidad y prosperidad de todos, por España y por nuestra Sociedad.

## LOS ADMINISTRADORES EN LA FABRICA

Horacio Bustamante Hurtado realizó este reportaje gráfico con motivo de la visita de los Sres. Administradores a la fábrica.



M. Jacques Solvay, M. Viriot y M. Proyard, flanqueados por el Ingeniero Sr. Lion en su recorrido fabril, con la gran chimenea de cemento como bello telón de fondo.



Otro momento de la visita a las instalaciones en el que la cámara captó, de izquierda a derecha, a los Sres. Jacques Solvay, Lion, Léga, Bonnardeaux, Proyard, Viriot, Weekers y Forpied.



En la nave del Taller Mecánico, Mr. Solvay, con M. Viriot, a su derecha, y M. Léga a su izquierda, nos proporcionaron esta otra instantánea de primera mano.



La Sala de Estudios fué otra de las dependencias recorridas. En ella, los tableros, en los que campeaban los trabajos en ejecución, merecieron el comentario y las preguntas de los visitantes.



En el taller eléctrico el Sr Miranda ofrece información a los Sres. Weekers, Solvay, Proyard y Viriot - citados de izquierda a derecha - acerca del trabajo de embobinado que realizan dos compañeros operarios.

# Jurado de Empresa

## REUNION DEL MES DE ENERO

Se celebró el día 18 de febrero presidiéndola D. Alfonso M.<sup>a</sup> de la Calzada, asistiendo el Secretario D. Angel Hidalgo de Saint Palais y los vocales

D. Emilio Gómez Peón  
D. Nicanor Balbontín Quintano  
D. Pedro Aizpeolea Herrera  
D. Benito Liaño Oruña  
D. Alfonso Revuelta del Río  
D. Manuel Salas García  
D. Jesús Balbontín Coterillo  
D. Eduardo González Salas  
D. Ramón Obregón  
D. Carlos Monje Rodríguez  
D. Germán Cabiellés de Cos

En ella se trató de los siguientes asuntos:

**COMISIONES.** — **Casino:** Previsión de una reunión para tratar de asuntos de esta Obra Social.

**Comedor Obrero:** Observaciones sobre la administración.

**Cooperativa:** Observaciones sobre el servicio.

**RECLAMACIONES.** — Informe de la Presidencia sobre las relativas al Premio al Mérito Personal. Resolución de las referentes a los obreros de Carburo de Calcio y al horario de un operario de Cantera.

Presentación de una de obreros de Manutenciones.

**FONDO DE AYUDA.** — Concesión de 37 subvenciones de 500 pesetas cada una, en concepto de larga enfermedad, a:

D. Manuel Fernández Ruíz.  
D. Andrés Garrido Muñoz.  
D. Sixto González Conde.  
D. Emilio Iglesias Izaguirre.  
D. Alfredo Landeras Herrera.  
D. Anastasio López Martínez.  
D. Emilio López Fernández.  
D. Angel Martínez Balbas.  
D. Eduardo Miguel Blanco.  
D. Marcelino Muela Pechero.  
D. Fernando Pereda Cacho.  
D. Víctor San Martín Campo.  
D. Antonio Santamaría Gómez.  
D. Emilio Villegas Pereda.  
D. José Luis García Ruíz.  
D. Angel Barrera Rodríguez.  
D. José M.<sup>a</sup> Bohigas García.  
D. Manuel Fernández Fernández.  
D. Jesús Gómez González.  
D. Domingo Haro González.  
D. Angel Hidalgo Fernández.  
D. Agapito Martínez Pérez.  
D. Fernando Pereda Palacios.

D. Victoriano Ruíz Fernández.  
D. Pedro San Miguel Gandiaga.  
D. José San Miguel Mora.  
D. Adolfo Torre González.  
D. Rufino Antón González.  
D. Antonio R. Cacho Ibáñez.  
D. Manuel Calderón Martín.  
D. Julián R. Castro de la Cruz.  
D.<sup>a</sup> Amparo Cobo Cancillo.  
D. Avelino Cobo Ibáñez.  
D. Florentino Collantes Rasilla.  
D. Facundo Collantes Saiz.  
D. Benito Cueli Cueli.  
D. Benito Estrada Agudo.

Concesión de cinco de carácter extraordinario, por un importe total de 22.000 pesetas a D. Pedro Coterillo Saiz; D. Manuel Fernández Ruíz; D. Emilio Gutiérrez; D. Santiago San Miguel y D. Eutimio Ortega Sánchez, y otra de 10.000 pesetas por fallecimiento a la familia de D. José San Miguel Mora.

Las ayudas asignadas suman; 50.500 pesetas.

**RUEGOS Y PREGUNTAS.** — Las presentadas se referían a:

**Desgaste de herramientas.** - Trabajos en el transportador aéreo. - Funciones en el servicio de guardas. - Régimen de jubilaciones anticipadas. - Convocatorias para las reuniones del Comité de Seguridad e Higiene. - Niveles de un grupo de operarios de Ondulados. - Viviendas de la Inmobiliaria en Torre-lavega. - Reparaciones en el Barrio de Quintana.

Funciones de obreros de Carbonato. - Trabajo en sábado de obreros de Manutenciones. - Petición de categoría de D. José Luis Olmo Arce. - Precio de la contrata del garaje de bicicletas. - Agua los viernes. - Arreglo de aceras en el Barrio Obrero. - Cuarto de aseo de los Guardas. - Petición de D. Manuel Rivero. - Calefacción en el Almacén General. - Premio de cobranza del IRTP.

- Las normas de prevención de accidentes están hechas por personas de experiencia y en beneficio de todos. Por esta misma razón hay que obedecerlas.
- La prudencia y la atención eliminan, la mayoría de las veces, los percances laborales.
- Todo el mundo piensa que un accidente es un problema de los demás y que nunca nos ocurrirá a nosotros. Nadie quiere pensar en un tema tan desagradable como éste. Sin embargo el accidente acecha. Procuremos evitarlo.

# LA FABRICA POR DENTRO

## Movimiento de Personal

### ALTAS

No hubo.

### BAJAS

D. Joaquín Pontanilla Palacios, empleado, por jubilación.

D. Marcelino Goya Inyesto, empleado, por jubilación.

D. José M.<sup>a</sup> Bohigas García, de Carpintería, por jubilación.

D. José San Miguel Mora, de Carbonato, por fallecimiento.

### ANIVERSARIOS

En diferentes fechas de febrero cumplieron años de servicio en la Empresa,

#### 25 años

D. Federico Sumillera Cimiano, empleado, del Servicio Mecánico.

D. Ramón Villegas Corona, del Servicio de Cantera.

D. Joaquín Zatón Cavado, de Cáustica.

#### 30 años

D. Angel Usamentiaga Díaz, de Embalaje.

D. Martín Menocal Coterillo, de Cantera.

D. Manuel Calderón Martín, de Embalaje.

#### y 35 años

D. José María Revuelta Alva, de Sondeos.

A todos nuestra admiración por su laboriosidad y constancia.

### JUBILACIONES

Llegados a la edad reglamentaria han pasado a situación de jubilados,

D. Joaquín Pontanilla Palacios, empleado en el Servicio de Embalaje, que había ingresado en la Empresa en 1940 por lo que constaba con 33 años de servicios en ella.

D. Marcelino Goya Inyesto, también empleado, perteneciente a la Dependencia de Cantera y con una antigüedad laboral en nuestra Sociedad de 39 años.

También ha tomado su retiro al ser declarado incapaz en curso en incapacidad permanente,

D. José María Bohigas García, encuadrado en el Taller de Carpintería, con categoría de Oficial de 1.<sup>o</sup>. Su antigüedad era de 28 años, y su edad de 61.

A los tres les deseamos todo género de felicidad en esta nueva etapa de su vida.

## Jubilados



D. MARCELINO GOYA  
INVESTO

De Cantera. Empleado.  
39 años de antigüedad.



D. JOSE M.<sup>a</sup> BOHIGAS  
GARCIA

Servicio Calderería.  
28 años de antigüedad.



D. JOAQUIN PONTANILLA  
PALACIOS

Servicio Embalaje. Empleado.  
33 años de antigüedad.

## Diversidades

En febrero han estado en la fábrica en misión de trabajo y procedentes de otras Administraciones los siguientes señores:

Halin, de la Dirección Central de Personal. Hermanus, de la Dirección Central Técnica. Dessart, también de la Administración Central. Equigny, Nenin y Schoemans, los tres del Laboratorio Central de Bruselas y De Wangen, Lavín y Araw de la Dirección Nacional de España en Barcelona.

### Los Comisarios

Los días 22 y 23 realizaron su inspección anual en la fábrica los señores Comisarios del Consejo de la Sociedad, Barón de Meester de Ravenstein, Barón de Dorlodot y Barón Coppens D'eeckenbrugge.

Con ellos vino el Director Financiero de la Administración Central, M. Choizez.

### FALLECIMIENTO

El compañero José San Miguel Mora, falleció en un Sanatorio de Palencia tras una larga y penosa enfermedad.

Había nacido en 1920 e ingresado en la fábrica en 1942.

Era Especialista del Servicio de Carbonato cuando hace ya cinco años fue atacado por cruel enfermedad que le llevó a su hospitalización, para, al cabo de tan largo tiempo entregar su alma al Señor.

José era soltero. A sus familiares les testimoniamos nuestra condolencia.

## Nuestra demografía

### NACIMIENTOS

En el mes de febrero se registraron estos nacimientos:

Una niña, Rosa Dolores, hija de los esposos D. José Luis Polanco Cacho, del servicio mecánico y D.<sup>a</sup> María Dolores Blanco Ruiz.

Una niña, Carmen Rocío, hija de los esposos D. Francisco Javier Pérez Carrea, de la Sala de Estudios y D.<sup>a</sup> Teresa García Suárez.

Un niño, Fernando, hijo de los esposos D. Enrique Díaz García, empleado del Laboratorio y D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> del Carmen González de la Parte.

Una niña, Cristina, hija de los esposos D. Ildefonso Agüeros Ceballos, empleado de Construcciones y D.<sup>a</sup> Josefina Oláiz López.

Nuestra felicitación.

### MATRIMONIOS

En febrero los contrajeron D. Alfredo Pedrajo Pérez, del Laboratorio II y la señorita M.<sup>a</sup> Lourdes Mi-siego Cayón.

Les deseamos felicidades.

\* \* \*

### DEFUNCIONES

Testimoniamos nuestro pésame a los compañeros D. Pedro José Pontigo Collado, de Manutenciones y D. José Salas Gonzalo, empleado de Generadores por la muerte de sus respectivos señores padres.

Igualmente presentamos nuestra condolencia a D. José Antonio Ortiz Péres, del servicio Mecánico, por el fallecimiento de su señora madre.

## Actividades del Comité de Seguridad

El Comité de Seguridad celebró una reunión, correspondiente a los meses de enero y febrero, en la que actuó de Presidente don Miguel Pascual Teles y en la que estuvieron presentes el doctor don Francisco Azofra Manero; el A.T.S. don Antonio del Río Salcines; el Secretario don José Luis Cuesta Ordóñez; el Jefe del Equipo de Seguridad de Incendios, don Pedro Alberdi Polanco y los miembros del Personal don Juan M. Alvarez Morilla; don Adolfo González Rodríguez; don Manuel Hernández Fernández y don Eduardo González Salas.

Fueron entregadas a los componentes del Comité las cuatro hojas de que consta el cuadro estadístico anual.

Además se comentaron los accidentes habidos desde la celebración de la última reunión que fueron cuatro.

Con respecto a los informes y sugerencias planteados anteriormente sobre diversos problemas se informó así:

De un momento a otro se comenzarán los trabajos necesarios en los silos de sosa de la Estación de Renfe en Torrelavega encaminados a permitir el cambio de ventilador con todas las garantías de seguridad.

Está previsto que en la primera parada de la densa sea emplazada la bomba de DCB en el lugar definitivo por lo que desaparecerán las tuberías que fueron instaladas provisionalmente.

Se ha dado orden de depositar en la estación del f.c. FEVE, en Barreda, la planchada construida para la descarga de vagones.

Por lo que respecta a material de protección individual se da cuenta al Comité de haberse entregado gafas graduadas AO al personal de Cáustica que precisaba vidrios de corrección óptica y de que están muy avanzadas las gestiones para lograr el suministro de botas de seguridad en las condiciones deseadas.

Como asuntos nuevos se pidió buzos especiales para operarios que efectúan la revisión del Transportador Aéreo y de zamarras de abrigo para los que realizan las maniobras en la Torre Gardner-Denwer y un vocal señaló que en el taller eléctrico existen dos máquinas que, a su juicio, carecen de protección adecuada.

Por último se pidió la revisión periódica de las tarjetas de autorización para la entrada de vehículos particulares al recinto de la fábrica.

# DEPORTES

## Esquí

### VII Trofeo E. Zemb

Tal como estaba previsto, el pasado domingo día 25 se celebró el VII trofeo E. ZEMB, que organizado por la Agrupación de Esquí Solvay revistió la misma brillantez que ediciones pasadas, ya que el número de corredores deseosos de alzarse con el triunfo sobrepasó ligeramente al de otros años, siendo de lamentar que algunos de los participales inscritos no pudieran tomar la salida por encontrarse tomando parte en los Campeonatos Nacionales en Baqueira Beret, y que el ganador del pasado año, igualmente participando en las competiciones de vela, fuera ausencia justificada.

La lucha quedaba por tanto reducida a Nacho Coterillo, Torcida y Arrarte por el Tajahierro, Puente y Santos de la S. D. Torrelavega, Ortega del Tresmaes y el veterano Román de la Sdad. Picos de Europa, siempre capaz de dar una sorpresa.

No obstante había elementos en los Clubs citados y entre los restantes participantes muy capaces de colocarse entre los favoritos, y en realidad el pronóstico resultó bastante acertado.

De los 42 inscritos, solamente por los motivos indicados tomaron la salida 28. Ya en la primera manga, aunque la nieve estaba en buenas condiciones, se retiraron algunos por caídas que restaban tiempo muy valioso para optar a un buen puesto, entre ellos uno de los favoritos Luis Arrarte, al que a pesar de sus innegables facultades parece que esta prueba no le va saliendo como él quiere.

El tiempo en esta primera parte fue francamente bueno, luciendo un sol espléndido y una temperatura agradable, lo que hizo que el número de aficionados que presenciaban la prueba fuera en aumento.

Cuando ya finalizaba, empezó a cubrirse de nubes todo el circuito de Braña Vieja, la temperatura bajó bastante y en la cumbre de la Tabla donde estaba la salida comenzó a nevar. Los participantes que quedaban para la segunda manga volvieron a concentrarse esperando que se modificase ligeramente el trazado, lo que se hizo con la mayor rapidez posible y aproximadamente a la una comenzaba esta segunda parte.

En general, los tiempos fueron superiores a los empleados en la primera, ya que se había añadido una puerta y el trazado era ligeramente más largo. Esta vez no hubo retiradas y se clasificaron los 18 que tomaron la salida con los siguientes tiempos:

(dos mangas)

1.º	Javier Torcida	C.A.T.	2'36"	2/10
2.º	Raúl Aja	C.A.T.	2'45"	
3.º	Ignacio Coterillo	C.A.T.	2'47"	3/10
4.º	J. M. Puente	S.D.T.	2'49"	3/10
5.º	Alejandro Ortega	C.A.P.T.	2'59"	
6.º	Luis Meng	C.A.T.	3'08"	5/10
7.º	Jesús Velasco	Parayas	3'11"	7/10
8.º	Gonzalo Terán	Parayas	3'13"	3/10
9.º	Francisco Román	S.D.P.E.	3'25"	5/10
10.º	José Santos	S.D.T.	3'30"	5/10
11.º	J. M.ª García	C.E.W.	3'30"	7/70
12.º	M. R. Maizcurrena	C.A.P.T.	3'36"	3/10
13.º	J. R. Díez Gutiérrez	C.E.W.	3'37"	

14.º	F. Alvarez Manzano	A.E.S.	3'42"	
15.º	N. Lafuente	Parayas	3'42"	1/10
16.º	A. Escalante	S.D.T.	4'05"	2/10
17.º	F. J. García Marcos	C.E.W.	4'16"	2/10
18.º	F. Acebal	A.E.S.	4'21"	

La prueba fue marcada por la Federación Cántabra, con la muy estimable colaboración del popular Nandín, a quien todos los amantes de este deporte debemos gratitud por su dedicación plena. El trazado corrió a cargo de Víctor Van den Eyden, bonito y aprovechando al máximo las pocas ondulaciones que tiene la Tabla, y abrieron pista la joven promesa Ana Arrarte y el mismo Víctor.

Por Clubs, solamente clasificaron los tres corredores necesarios, los siguientes: 1.º) Tajahierro 8'08" 5/10; 2.º) Parayas a 127"; 3.º) S. D. Torrelavega, a 145"; y C. E. Westinghouse a 175".

En resumen, una magnífica jornada para los verdaderos amantes de este deporte.

## EL BARREDA finalista en el Campeonato de Aficionados

Si en el Campeonato de aficionados el Barreda, haciendo honor a su tradición dentro de esta competición de jugadores puros, se ha clasificado para la final (que habrá de disputar al fuerte Santoña), en cambio en el regional, en el que los santofesenses encabezan la lista, las cosas no han ido ni medio bien para los barredenses.

Trataremos de resumir la campaña del equipo en este mes de febrero.

En la primera fecha, exactamente el día 4, el contrario era flojo. Al menos esto es preciso señalar de cara a la clasificación y a la realidad, pero el resultado fue:

### BARREDA, 0 - OBREGON, 0

Los entusiastas «relojeros» se defendieron con ahínco, y el Barreda no pudo hacer ni un solo tanto. Fue un negativo que tendrá su repercusión al final.

Los que empataron fueron:

Rueda, Ceballos, Mazón; Cuesta, Javi; Muñoz (después Pello), Zabala, Vela, Terán y Velar II.

Una semana más tarde el Barreda fue a Suances. Resultó una jornada infausta en la que salió derrotado. Así:

### SAN MARTIN, 2 - BARREDA, 0

No hay que poner un pero a la victoria de los marineros. Fueron mejores.

Quienes perdieron en esta ocasión eran:

Rueda; Herrera, Ceballos, Mazón; Cuesta, Javi; Velar (después Pello), Zabala, Vela, Terán (en el segundo tiempo Argumosa) y Velar II.

La semifinal del Campeonato de Aficionados fue antitética. El Barreda se mostró fuerte y logró clasificarse para la disputa del título en el encuentro final.

El primer partido se jugó en Barreda.

### BARREDA, 1 - BUELNA, 0

Se había pronosticado una victoria amplia del Barreda. Ocurrió lo imprevisto, es decir, la cortísima diferencia de una sola anotación que hizo Terán y

## Nuestro Coro en discos

Habíamos dicho que nuestro Coro Santa María proyectaba efectuar la grabación de un par de discos.

Lo ha hecho en los primeros días de febrero. La bien conocida productora Columbia desplazó a Torrelavega un equipo de grabaciones y en el pequeño teatro del Instituto «Marqués de Santillana» el coro cantó para que fueran impresas hasta doce canciones. Estas:

Salutación a la Montaña - ¡Ea, que se va...! - Chiviriviri - Más Serena sale en agua - y, No te canses de remar, todas del maestro José L. Mediavilla; Deja que corra y Con aire, del maestro Lucio Lázaro; Canto del Dalle, de Ramón Saez de Adana; Marinero sube al palo, de Juan Guerrero Urresti; Ecos del Mar, de Eustaquio Gurruchaga, y Trasmeranas, de P. Carré.

Aquí tiene el lector al Coro, con su Director Tabera al frente, en el momento de grabar una de tales canciones.

Celebramos que nuestro modesto y aún bisoño grupo Coral vaya haciendo realidad sus afanes e ilusiones, entre las que acaso ésta de grabar unos discos fuera una de las más vehementes.



## Clausura de cursos

El día 2 de febrero y en el transcurso de un acto sencillo y breve, se procedió a clausurar algunos de los cursos de PPO que se celebraron en nuestra fábrica, recibiendo los alumnos de los mismos los diplomas y distinciones correspondiente. Casi medio centenar de operarios se hizo acreedor a la credencial de suficiencia en las especialidades de los estudios realizados y que fueron las de Operador de Planta Química, Electrónica y Frigoristas.

Esta clausura que tuvo por escenario el salón destinado a reuniones del Jurado, fue presidida por el Gobernador Civil de Santander señor Colomer Marqués y con él se sentaron en la mesa, junto a nuestro Director Adjunto señor Bonnardeaux, el Alcalde de Torrelavega señor Collado Soto; el Delegado Provincial de Trabajo, señor Sánchez Calero; el Inspector de la misma Delegación, señor Cereceda; el Gerente del PPO en la provincia, señor Sanz, y los señores García-Nuevo, Vierna, Rodríguez, Ruesga y Calzada.

La foto fue tomada por Horacio enfocando la presidencia cuando el monitor señor Beceiro leía la Memoria referente a los cursos impartidos.



## DEPORTES

(viene de la página 7)

que hacía pensar en un difícil partido de vuelta, lo que, por fortuna, no se produjo como en seguida veremos.

Los vencedores fueron:

Rueda, Herrera, Javi; Cuesta, Rivas; Pello, Zabala, Vela, Terán y Velar II.

En Los Corrales el triunfo fue claro y amplio:

**BUELNA, 0 - BARREDA, 3**

Velar I, hizo dos de los goles y Mazón el restante. Buen juego del Barreda con esta alineación:

Rueda; Herrera, Riancho, Mazón; Javi, Ceballos; Pello, Zabala (Terán), Velar I, Cuesta, Velar II (Guasi).

\* \* \*

## MAZÓN al RACING

Gimnástica de Torrelavega y Racing de Santander pretendían enrolar en sus filas al juvenil defensa del Barreda, Mazón.

Fue el Racing quien mejores condiciones ofreció al chico y quien por tanto logró su contrato.

Mazón seguirá jugando con el Barreda hasta el final de la temporada, aunque en los partidos de los miércoles del Campeonato del Norte de reservas que están disputando Gijón, Oviedo, Leonesa, Burgos, Atlético de Bilbao y Racing, él se alineará con los racinguistas.

El Barreda ha recibido 175.000 pesetas como prima de traslado y la promesa del 30 % del posible traspaso del jugador del Racing a otro Club cualquiera.

Con el precedente de Santillana es obligado decir que el Barreda ha llevado a cabo una fructífera operación en la que, además, el jugador saldrá muy beneficiado.

# espacio de **HISPAVIC**

## Nacimientos

Los registrados durante el mes de febrero han sido éstos:

Una niña, Sonia, hija de los esposos D. José Pelayo Benito y D.<sup>a</sup> Luisa Ruis y Bolado.

Un niño, José Luis, hijo de los esposos D. Manuel Arozamena Lavín y D.<sup>a</sup> Guadalupe Martínez Santibáñez.

Una niña, M.<sup>a</sup> Inmaculada, hija de los esposos D. José Velasco Posada, y D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Antonia Pelayo Ramírez.

Un niño, Germán, hijo de los esposos D. Cesáreo Ruiz Torres, empleado, y D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> del Pila Santos Rey.

Nuestra felicitación a estos cuatro matrimonios.

## Jurado de Empresa

### REUNION DEL MES DE ENERO

Fue presidida por D. Laurentino Ruesga Herreros y se celebró el 19 de febrero.

Asistieron con el Presidente, el Secretario D. Federico Sáiz Pérez y los vocales D. Domingo Arenal Porras y D. Serafín Castillo García.

El resumen de ella es el siguiente:

**Comisiones.** — Lectura del acta de la reunión del Comité de Seguridad del mes de diciembre.

**Fondo de Ayuda.** — Concesión de una, de carácter de larga enfermedad y de 700 pesetas a D. Julio Pérez Bustio.

No hubo reclamaciones del personal ni se formularon Ruegos y Preguntas.

En asuntos varios se informó que la Secretaría de la Organización Sindical ha contestado a la consulta que le fue hecha con respecto a la sustitución de D. Fernando Diego Bohigas como Enlace, que en vista de que ninguno de los que le seguían en número de votos en la elección alcanzó el mínimo requerido será necesario proceder a una nueva votación para designar el sustituto.

**Comité de Seguridad.** — A la reunión correspondiente a los meses de enero y febrero y que presidió D. Javier García Lahera, asistieron el Vicepresidente D. Miguel Pascual Tecles, el Médico D. Francisco Azofra Manero, el A.T.A., D. Antonio del Río

Salcines, el jefe del equipo de Seguridad. D. José M.<sup>a</sup> Villar Prieto; los miembros del personal D. J. Manuel Núñez Salas y D. Gregorio Carrasco Peña y el Secretario D. J. Luis Cuesta Ordóñez.

Estuvo toda dedicada a informes y sugerencias sobre diversos problemas que fueron:

Se ha pasado consulta a un contratista para proceder a efectuar el cambio de orientación de la tubería a la atmósfera de las bombas de vacío en el Polímero 68 con arreglo al plano que fue confeccionado a tal fin.

Informe de que ha sido concluido el plano de las mejoras a introducir en el emplazamiento de la máquina Henschel, en el departamento de Compuestos, con el fin de lograr unas condiciones de trabajo óptimas.

Informe de las gestiones realizadas con el fin de dotar al personal de botas de Seguridad.

Informe de estar prevista para fecha próxima, la ejecución de los trabajos de modificación de la plaza de preparación de mezclas, en Compuestos, con el fin de lograr una mejor captación de polvos.

Por último, respuesta a una pregunta de un Vocal, señalando que, en Compuestos, el personal dispone de guata de vidrio, que puede obtener con sólo pediría al Contramaestre, para los momentos en que el nivel de ruidos es más elevado.